

議会モニターアンケート結果【議会について】

設問		回答	人数	割合(%)
1	議会の情報はどのように得ていますか(複数回答可)	議会だより	13	
		議会HP	5	
		議会傍聴	1	
		議員から直接	4	
		議員個人のHP・SNS等	1	
		特にない	0	
		その他	0	
2	議会の傍聴(視聴)について (1)今定例会をどのような方法でご覧になりましたか	傍聴	2	
		録画配信	13	
	(2)上の(1)で「録画配信」と回答した方に伺います。 普段使用している端末機器について伺います。	スマホ	7	46.7
		タブレット	1	6.7
		デスクトップ型パソコン	1	6.7
	ノート型パソコン	4	26.7	

		1(いいえ)	2	3	4	5(はい)	回答なし	
3	議会を傍聴(視聴)した感想について (1)議員の発言について	①わかりやすく興味が持てた	0	1	7	6	1	0
		②活発な議論が行われていると感じた	0	1	7	5	1	1
		③質疑、質問の内容が満足できた	0	2	8	3	2	1
		④モニター、音声聞き取りやすかった	0	1	7	2	4	0
		⑤その他	1					
	(2)町長、職員の発言について	①わかりやすく興味が持てた	1	2	5	5	1	1
		②活発な議論が行われていると感じた	1	0	7	5	1	1
		③答弁の内容が満足できた	1	0	8	4	1	1
		④モニター、音声聞き取りやすかった	0	1	8	2	4	0
		⑤その他	1					
4	町民の意見が反映されていると思いますか	1	3	5	6	0		

→ ⑤シールド、マスクで聞き取りにくい

→ ⑤シールド、マスクで聞き取りにくい

5	議会を見ることで、新しい情報を早く得ることができるので良いと思った。例えば、土地の活用等、どこに何ができるとか。
意見	他の市町村のことはわかりませんが、開かれた議会だと思います。
	配信や議会だよりで町民に広く伝えており、発信力があると思います。
	議会モニターの方だけでなく一般町民の方々を1人でも多く議会の様子を傍聴していただくのがよいと思います。
	録画配信で見るのは、自分が見たい時に議会の内容を知ることができるので良いと思います。
	議会が何をしているのかよくわかりませんが、これを機に少しは興味がわくようになりました。

【議会だよりについて】

設問		回答	人数	割合(%)
6	同封の議会だより97号について (1)読みやすさについて	読みやすい	13	86.7
		普通	2	13.3
		読みにくい	0	0.0
	(2) (1)で読みにくいと回答した理由		0	
	(3)情報量(ページ数)について	多すぎる	0	0.0
		多い	1	6.7
		適当	14	93.3
		少ない	0	0.0
		少なすぎる	0	0.0
	(4)町民登場について ①町民登場の人数について	多すぎる	0	0.0
		多い	2	13.3
		適当	12	80.0
少ない		1	6.7	
②町民のコメントについて	わかる	11	73.3	
	普通	3	20.0	
	よくわからない	1	6.7	
(5)興味のある記事はどれですか(複数回答可)	P2-3「壊されてなるものか～大切な人とふるさとを守るため～」	8		
	P4-5「命・くらし・産業を守るために 寄居町のコロナ対策7事業」	9		
	P6-7「一般質問」	9		
	P8「6月定例会審議議案と議員の賛否」	5		
	P9「連載コラム 議会は意外とオモシロイ!？」	4		
	P10-11「活かせ 町民の声 1年間積み上げた「結果」を要望」	8		
	P12「Voice 日本一短い議会報告会～30秒に思いをこめて～」	7		
(6)不要だと思う記事はどれですか(複数回答可)	P2-3「壊されてなるものか～大切な人とふるさとを守るため～」	0		
	P4-5「命・くらし・産業を守るために 寄居町のコロナ対策7事業」	0		
	P6-7「一般質問」	0		
	P8「6月定例会審議議案と議員の賛否」	1		
	P9「連載コラム 議会は意外とオモシロイ!？」	2		
	P10-11「活かせ 町民の声 1年間積み上げた「結果」を要望」	0		
	P12「Voice 日本一短い議会報告会～30秒に思いをこめて～」	1		

7	QRコードについて (1) QRコードを利用しましたか	利用した	8	53.3
		利用しない	7	46.7
	(2) 上の(1)で「利用した」と回答した方に伺います。 ① 利用しやすさについて	簡単だった	8	
		難しかった	0	
	② QRコード先の情報について	内容がよく分かった	8	
		わかりづらかった	0	
		その他	0	
	(3) 上の(1)で「利用しない」と回答した方に伺います。	難しかった	0	
		使い方がよくわからない	2	
		面倒だった	4	
		その他	0	
		回答なし	1	
	(4) QRコードの情報がどのようなものに興味を持ちますか。	動画・映像	10	
		説明文・データ	2	
		その他	0	
回答なし		2		
(5) QRコードに対する意見	限られたスペースの中で多くの情報を取り入れられるので良いと思う			
	携帯を持っていない人は利用できない。			
	スマホ所有者にとってはQRコードからダイレクトに興味のあることにアクセスできるので良いと思いますが、スマホを所持していない人に対してはHPや紙等での発信が重要だと感じた。			
	簡単にスマホででき、便利			
	QRコードによる動画を拝見すると紙面よりも本人の声が直接聞けるのでよく伝わります。			
	若い人には携帯の方が読みやすく、手軽でよいと思います。			
	若い人はできるが、高齢者はどうか。使えるのか。			
	年齢が高くなるとQRコードなどは使えなくなります。			
QRコードはスマホ1つで出来るので、簡単だと思います。				

8 議会だよりについて の意見	今回中学校修学旅行中止の記事が掲載されていたので子どもが関心を持っていた。そういうところから、もっと子どもが議会だよりに触れていければよいと思った。
	他の市町村の議会だよりと比べ寄居町はとても見やすく、写真や色合いもよく興味を引くものだと思います。
	見やすく、内容がわかりやすいと思います。
	工夫されていて面白い
	写真も多く、文章の量もちょうどよく読みやすかったです。
	議員の人となりわかる動画は良い。
	内容、ページ数ともちょうど良いと思います。

【報酬・定数・選挙・議会構成について】

設問	回答	人数
9 寄居町も含め、全国的に町村議会議員のなり手不足が問題となっています。原因は何だと思えますか。(2つまで)	報酬・待遇の低さ	6
	仕事に魅力がない	1
	仕事・家庭との両立困難	7
	政治離れ	8
	選挙・政治活動にお金がかかる	4
	その他	1

→【その他】・あまり身近に感じられない

10 寄居町議会議員16名中、女性議員は3名です。女性議員が少ない理由は何だと思えますか。(2つまで)	報酬・待遇の低さ	2
	仕事に魅力がない	0
	仕事・家庭との両立困難	8
	人材不足	4
	女性を取り巻く環境・慣習	7
	その他	2

→【その他】・内容がわからないから身近に感じられない
・わからない

11 現在、寄居町議会では50歳以下の議員がおりません。若い世代の議員離れの原因は何だと思えますか。(2つまで)	報酬・待遇の低さ	6
	仕事に魅力がない	4
	仕事・家庭との両立困難	7
	人材不足	4
	選挙・政治活動にお金がかかる	6
	その他	2

→【その他】・若い人の活動の場が少ない

12 寄居町の議員定数は16名です。人口3万2000人の町では全国的に見ても平均的な定数ですが、どのように思えますか。	多すぎる	1
	ちょうどよい	11
	少なすぎる	0
	()人がよい	1
	その他	1

→【人】・14人

→【その他】・議員として責任を負っていくには生活に支障がある
・活動内容が詳しくわからないので何とも言えない

13 寄居町の議員報酬は、月額23万2000円で、県内63市町村中46位(23町村中では6位)です。どのように思えますか。	高すぎる	0
	ちょうどよい	5
	安すぎる	5
	()円がよい	2
	その他	3

→【円】30万円～、28～30万円

→【その他】・若くて家族を持っている人が議員になりたいと思った時、ちょっと安いと思う。
・活動内容や登庁日数がわからないので簡単に言えない
・子育てをしている方が専業で考えると、とてもじゃないが生活できる報酬ではないと思います。

14 どのような議員が集まって議会を構成することが望ましいと思えますか。(2つまで)	若者から高齢者まで年齢バランスのとれた議会	10
	農業、商工業、サラリーマン、公務員など職業バランスのとれた議会	6
	男女比がほぼ同数で性別に偏りのない議会	4
	議員の住所別地域に地域バランスのとれた議会	5
	年齢、職業、性別、地域関係なく、能力順に選ばれた人で構成する議会	3
	その他	0

15 報酬・定数、選挙、議会構成についての意見	報酬に関しては、優れた人材にはもっと支払われてもよいと思う。それに伴い、定数なども考慮していけばよいかと。優れた人材を育てるために、勉強会や議員OBの方などの話を伺う会などを開き、議員になりたいと思う人を増やしていくのはいかがでしょうか。
	若い方々や政治への関心が強い人もいます。日々の生活を考えると議員報酬をもう少し上げてもよいと思います。民間に勤めている人は特に低報酬では魅力を感じないと思います。
	報酬を3万円くらい増やして、定数は14人でいいと思います。
	報酬が少ないと若い人が立候補できない。若い人が議会にいないと心配。
	現在の報酬だと、そもそも手を挙げられる人に限りがあると思います。現況、兼業が多い中、ただ報酬を上げればよいとは思いませんが、定数なども一緒に考えないといけないと個人的には思います。個人的意見ですが、自分の周りには、町政に関心のある人は少なからずいます。ただ、上記のことがネックで手を挙げることまで進まないのが実態です。アイデアマンを生かす方法を、今、考えないといけないと思います。